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TEMA 79 DEL PROGRAMA 

Dependencia Comun de lnspecci6n (coptinua
cion) (para los documentos A/ ... y A/C.5/ ... , 
vease Ia 1512a. sesi6n; A/C.5/L.1078, A/C.5/ 
L.1081, A/C.5/L.1082/Rev.1, A/C.5/L.1083, A/C.5/ 
L.1084, A/C.5/L.1086/Rev.1, A/C.5/L.1087): 

bl Cuesti6n del mantenimiento en funciones de Ia 
Dependencia Comun de lnspecci6n: informe 
del Secretario General (continuacionl (para los 
documentos A/... y A/C.5/ ... , vease Ia 
1512a. sesi6n; A/C.5/L.1081, A/C.5/L.1082/ 
Rev.1, A/C.5/L.1083, A/C.5/L.1084, A/C.5/ 
L.1086/Rev.1, A/C.5/L.1087) 

1. El Sr. F AROOQ (Pakistan) presenta las enmiendas 
de su delegaci6n (A/C.5/L.l083) a! proyecto de 
resolucion que figura en el anexo del informe de Ia 
Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto (A/8835 y Corr.l). Desea modificar el 
parrafo 2 de Ia parte dispositiva a fin de que Ia labor de 
Ia Dependencia Comun de Inspeccion pueda evaluarse 
en el vigesimo noveno periodo de sesiones de Ia Asamblea 
General y no en el trigesimo primero. La Dependencia se 
creo hace cinco aiios y seguira en funcionamiento dos 
aiios mas, de manera que para el vigesimo noveno 
periodo de sesiones habra estado funcionando durante 
siete aiios. En el curso de los cinco aiios ultimos se han 
incorporado a las Naciones Unidas muchos nuevos 
Miembros, y se dispone de mas expertos en asuntos de 
las Naciones Unidas. Debe hallarse algun modo de usar 
Ia capacidad adicional disponible, y Ia rotacion parece Ia 
solucion logica. Ademas, de esta manera Ia Dependencia 
se haria mas democratica. El Comite Especial de 
Expertos encargado de examinar las finanzas de las 
Naciones Unidas y de los organismos especializados, en 
su segundo inform~, recomend6 establecer Ia Deperi
dencia en forma experimental. Debe recordarse que hay 
consideraciones politicas que han conducido a Ia 
creacion de Ia Dependencia, y que las mismas 
consideraciones podrian mantenerla, independiente
mente de su utilidad. La rotacion que el orador propone 
podria dar a otros Estados Miembros una oportunidad 
de contribuir a Ia labor de Ia Dependencia. Por 
consiguiente. propone una nueva evaluacion en el 
vigesimo noveno periodo de sesiones. Tambien propone 
suprimir los parrafos 4 y 5 de Ia parte dispositiva del 
proyecto de resolucion, por ser innecesarios. El orador no 
desea dar a entender que todos los informes de Ia 
Dependencia sean de interes secundario; algunos han 
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sido muy Utiles, aunque son informes de consultores mas 
bien que in formes de inspeccion. El Pakistan no se opone 
a Ia Dependencia ni a ningun miembro de ella; solo 
desea examinar su utilidad para los Estados Miembros. 
Un periodo de dos aiios sera suficiente para que el 
Secretario General pueda efectuar una reevaluacion 
adecuada. El principio de Ia rotacion podra entrar en 
vigor si se decide dentro de dos aiios que Ia Dependencia 
se mantenga en funciones. 

2. La propuesta de Ia Comision Consultiva de un 
mandato renovable de cuatro aiios para los miembros de 
Ia Dependencia abriria el camino para una larga 
ocupacion de los puestos, particularmente si no se 
establece un limite de edad. Un mandato de dos aiios 
deberia ser suficiente. El orador cree que los actuales 
inspectores han recibido suficiente informacion para 
tener una idea clara de sus funciones. 

TEMA 73 DEL PROGRAMA 
Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6-

mico de 1973 (continuacionl (para los docu
mentos, vease Ia 1513a. sesi6nl 

Forma de presentacion del presupllesto de las 
Naciones Unidas y duracion del ciclo presu
puestario (continuaci6n) (para los documentos, 
wJase Ia 1513a. sesionl 

3. El Sr. DE HELDER (Belgica) dice que desea explicar 
su voto antes de que Ia Comisi6n sea invitada a 
pronunciarse sobre el proyecto de resolucion revisado 
que tiene ante st (A/C.5/L.l080/Rev.l). Felicita al 
represcntante de Austria por los considerables esfuerzos 
que ha realizado por llegar a un texto en que se tienen en 
cUehta todos los problemas de Ia cuestlon. 

4. La delegaci6n de Belgic a subscribe las propuestas del 
Secretario General contenidas en su informe (A/C.· 
5/1429 y Corr.l y 2), tal como han sido revisadas porIa 
Comisl6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto en su informe (A/8739), y con el calendario 
propuesto (A/C.5/XXVII/CRP.3 y Corr.l); en conse
cuencia, apoya los tres prim eros parrafos del preambulo y 
los parrafos I y 2 de Ia parte dispositiva del proyecto de 
resolucion. 

5. Observa que al principio de Ia operacion que, segun 
se espera, se convertira en un sistema completo de 
presupuestacion por programas, el Secretario General no 
ha propuesto Ia creacion de 6rganos nuevos dentro de Ia 
Secretaria. Ha solicitado tres puestos (vease A/C.5/1453), 
con un costo total de alrededor de 60.000 dolares. La 
delegacion helga habria preferido que no hubiera nuevos 
gastos, pero comprende que Ia Secretaria necesita Ia 
ayuda de expertos en Ia cuestion, en este momento. Sin 
embargo, el orador recuerda que, en el 10° periodo de 
sesiones del CPC, celebrado en 1961, el Director de Ia 
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Division de Presupuesto declaro que el Servicio de 
Gestion Administrativa habia establecido dependencias 
de programacion del presupuesto en toda Ia Secretaria 
como parte de Ia plantilla. Tambien observa que por el 
momento los organos legislativos no necesitan modificar 
sus procedimientos para intervenir en Ia etapa prepara
toria del presupuesto. El orador esperara hasta enero de 
1973, cuando estani disponible el informe del grupo de 
estudio sobre Ia reestructuracion del Departamento de 
Asuntos Econ6micos y Sociales, para obtener una idea 
clara de ese aspecto del programa, y esperara con interes 
Ia decision que se tome con respecto a las propuestas de 
los Paises Bajos. Belgica, que sera miembro del CPC a 
partir de enero de 1973, hara todo lo posible por 
colaborar con el Director de Ia Division de Presupuesto; 
su delegacion se ha enterado con decepcion de que el 
proyecto de programa y presupuesto y el plan a mediano 
plazo estaran a disposici6n del CPC tan s6lo dos semanas 
antes de Ia apertura de su pr6ximo periodo de sesiones. 
No obstante, esta dispuesta a aceptar esta desventaja y 
las otras indicadas en el documento de trabajo relativo al 
calendario (A/C.S/XXVII/CRP.3 y Corr.l, parr.6). 

6. La votacion de Ia Comisi6n sobre Ia cuesti6n que se 
examina sera un acontecimiento hist6rjco, pues 
constituira Ia culminaci6n de seis anos de deliberaciones 
El sistema no es perfecto, pero son pocos los Estados 
Miembros que pueden pretender haber establecido un 
sistema perfecto de presupuestaci6n por programas. Se 
espera que, despues de un periodo de transicion, se 
obtengan buenos resultados. Las Naciones Unidas deben 
precaverse contra el peligro del obstruccionismo por 
parte de funcionarios administrativos recalcitrantes que 
no deseen que el nuevo sistema tenga exito, como ocurre 
a veces. Si el sistema empieza mal podria dar resultados 
opuestos a los deseados. El nuevo sistema debe estar 
adaptado a las exigencias actuates y contribuir a 
establecer un mejor equilibria entre las tendencias 
politicas de Ia Asamblea General, por una parte, y el 
presupuesto, por lla otra. Los parrafos 3 y 4 de Ia parte 
dispositiva del proyecto de resolucion deberan asegurar 
que las nuevas disposiciones no degeneren en un mero 
ejercicio teorico. 

7. El texto de Ia segunda de las enmiendas distribuidas 
como documento A/C.S/L.l085 solo repite el contenido 
del tercer parrafo del preambulo del proyecto de 
resoluci6n, y su insercion no haria mas que destruir el 
equilibria del proyecto. 

8. Finalmente, el orador senala que el nuevo sistema 
sera muy Util para reducir parte de Ia desconfianza que a 
veces se observa entre diversas secciones de Ia Secretaria 
y Ia Divisi6n del Presupuesto, entre el CPC y el CAC, 
entre Ia Secretaria y los gobiernos, y a veces incluso 
entre diferentes comisiones principales de Ia Asamblea 
General. En consecuencia, Belgica votara a favor del 
proyecto de resolucion. 

9. El Sr. NAUDY (Francia) felicita al representante de 
Austria por lo que ha logrado en el proyecto de 
resoluci6n revisado. Francia votara a favor del texto 
revisado, pues incorpora las conclusiones de Ia Comisi6n 
Consultiva, conclusiones que Francia apoya. 

10. Pasando a las enmiendas distribuidas como 
documento A/C.S/L.l 085, dice que no hay necesidad de 
insertar en el parrafo 1 de Ia parte dispositiva las 
palabras "con caracter experimental"' como se propone 
en Ia prtmera enmtenda. Las propuestas actuales no son 
perfectas, pero el parrafo 4 del proyecto de resolucion 
contiene disposiciones para un examen permanente. El 
principio de Ia reforma propuesta no debe ser puesto en 
tela de juicio; el orad or teme que Ia enmienda presentada 
cree un equivoco sobre este punta. En consecuencia, no 
votara a favor de ella. La segunda enmienda es superflua, 
puesto que se lim ita a repetir lo que ya figura en el tercer 
parrafo del preambulo del proyecto de resolucion. Los 
patrocinadores de Ia enmienda pueden haber tenido 
algunas razones para agregar estas palabras al parrafo 3 
de Ia parte dispositiva, pero su adicion s6lo tendria por. 
efecto debilitar el proyecto de resolucion; en consecuen
cia, el orador no podra votar a favor de esa enmienda. 
Por consiguiente, Francia votara a favor del proyecto de 
resoluci6n en su forma actual. 

II. El Sr. OSMAN (Egipto) dice que el contenido del 
proyecto de resoluci6n es aceptable, pero que preferiria 
que el texto se modificara como se indica en el 
documento A/C.S/L.l085. El proyecto de resolucion se 
basa en el informe del Secretario General (A/C.S/1429 y 
Corr.1 y 2). Sin embargo, el Secretario General ha 
declarado, en el parrafo 26 de su informe, que seria 
ditkil indicar todas las consecuencias practicas de los 
nuevos procedimientos propuestos, y que seria necesario 
un periodo experimental y de retinamiento gradual del 
sistema. En cuanto a Ia enmienda al parrafo 3, esta de 
inserci6n de las palabras "con caracter experimental'-. en 
el parrafo 1 estaria en armonia con el informe del 
Secretario General. Es indispensable adoptar un enfoque 
experimental en vista de las realidades presupuestarias y 
de los muchos obstaculos que se oponen al funciona
miento eficiente de las Naciones Unidas. Por consi
guiente, su delegaci6n votara a favor de las enmiendas 
distribuidas como documento A/C.5/L.1 085. 

12. El Sr. JIMENEZ (Filipinas), hablando como 
copatrocinador del proyecto de resolucion, expresa su 
agradecimiento al representante de Austria por los 
esfuerzos que ha hecho para obtener un consenso por 
media de consultas oficiosas. El parrafo 1 de Ia parte 
dispositiva refleja Ia posicion de Filipinas, por lo que el 
orador no puede aceptar Ia enmienda consistente en 
insertar las palabras "con canicter experimental". Estas 
palabras darian caracter temporal a todo el proceso y 
privarian a Ia Secretaria del clima adecuado para 
aprobar un sistema pedido por Ia Asamblea General. El 
CPC y el Consejo Economico y Social han expresado el 
deseo de que el sistema se aplique. Pero, si Ia aplicaci6n 
se hace s6lo en forma experimental, no hay garantia de 
que el proceso se desarrollara de Ia manera esperada. En 
realidad, lo que los patrocinadores de Ia enmienda 
desean decir ya figura adecuadamente en el p{nrafo 4 de 
Ia parte dispositiva. Debe recordarse que, segun el 
Director de Ia Division de Presupuesto, el Secretario 
General ha tenido en cuenta todas las sugerencias hechas 
en Ia Quinta Comision y las incorporara al nuevo 
sistema. En cuanto a Ia enmienda al parrafo 3, esta de 
acuerdo con Ia delegacion de Francia en que este punto 
ya tigura en el tercer parrafo del preambulo, y con Ia 
delegaci6n de Belgica en que su inclusion perturbaria el 
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equilibria del proyecto de resolucion. El orador aceptaria 
Ia introduccion de un ciclo presupuestario bienal con 
car<ictcr experimental, con reservas sobre Ia forma de 
pago de las cuotas. 

13. El Sr. ABRASZEWSKI (Polonia) dice que su 
delegacion favorece Ia introduccion de Ia nueva forma de 
presentacion del presupuesto y del ciclo presupuestario 
bienal. Cree que el proyecto de resolucion es en general 
aceptable, pero tiene algunas reservas acerca de Ia 
in trod ucci6n del sistema en forma experimental. La labor 
del Comite Especial de Expertos y los informes del 
Secretario General y de Ia Comision Consultiva 
proporcionan datos suficientes para que Ia Asamblea 
General pueda decidir sobre Ia aplicacion del sistema. El 
orador conviene con los que creen que Ia adopcion del 
sistema con caracter experimental expresaria falta de 
contianza en Ia decision de introducir el nuevo sistema. 
El ciclo bienal se ha empleado desde hace tiempo en 
varios organismos especializados y ha resultado Util. El 
nuevo sistema implicara cambios de largo alcance en los 
diversos sectores de Ia Secretaria relacionados con Ia 
preparacion del presupuesto, lo cual tendra a su vez 
importantes consecuencias financieras. Si Ia Secretaria 
creyera que el sistema podria ser solo provisional, tend ria 
una sensacion de incertidumbre acerca del futuro, que 
podria obstruir el desarrollo del sistema. Solo el 
funcionamiento real revelara sus verdaderas ventajas y 
desventajas. La Asamblea General tendra amplia 
oportunidad de evaluar sus meritos en el futuro. Toda 
resolucion de Ia Asamblea General podra modificarse, 
revisarse o mejorarse a Ia luz de Ia experiencia. Ninguna 
delegacion se opone realmente a! nuevo sistema, y el 
orador cree que es mejor iniciar su funcionamiento sobre 
una base permanente normal. Por consiguiente, propon
dra que se supriman las palabras "con caracter 
experimental" en el parrafo 2 del proyecto de resolucion 
y presentani una enmienda4..en ese sentido. 

14. El Sr. OUEDRAOGO (Alto Volta) dice que esta 
dispuesto a apoyar el proyecto de resolucion en su forma 
actual o con las modificaciones propuestas en el 
documento A/C.S/L.l 085. EI mismo proyecto de 
resolucion contiene las palabras "con caracter experi
mental" en el parrafo 2 de Ia parte dispositiva, y en el 
parrafo 4 se preve un examen permanente. Un 
experimento no esta Jimitado necesariamente a un 
periodo de unos pocos anos. EJ orad or pregunta por que, 
si el ciclo bienal se aprueba en forma experimental, no 
puede hacerse lo mismo con Ia forma de presentacion. Es 
indiferente que Ia Quinta Comision apruebe el proyecto 
de resolucion en su forma actual o con las modificaciones 
contenidas en el documento A/C.S/L.l085, y el orador 
esta dispuesto a votar a favor de cualquiera de las dos 
versiones. 

IS. El Sr. AL-SHARAFI (Yemen) dice que apoya Ia 
primera de las enmiendas contenidas en el documento 
A/C.S/L.1085 porque cree que seria mas practico 
introducir Ia nueva forma de presentaci6n del presu
puesto en forma experimental, y no como decisi6n 
permanente que luego seria dificil de revocar. 

2 Di-;trihuida ulteriormcntc como documento AIC.S; L.IOHH. 

16. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Re:publicas 
Socialistas Sovieticas) reatirma el apoyo de su delegaci6n 
a Ia propuesta del Secretario General y a Ia 
recomendaci6n de Ia Comision Consultiva sobre Ia nueva 
forma de presentaci6n del presupuesto y el ciclo 
presu puestario bienal. 

17. Ve con agrado el proyecto de resolucion revisado, 
que ret1eja las opiniones de Ia abrumadora mayoria de 
los miembros de Ia Quinta Comision que estan en favor 
de las propuestas. En cuanto a las palabras "con caracter 
experimental" del parrafo 2 de Ia parte dispositiva del 
proyecto, dice que todo nuevo procedimiento es en cierta 
medida experimental, pero que no es necesario, y en 
realidad no seria juicioso, subrayar el caracter experi
mental del nuevo sistema, pues ello no haria sino crear 
dudas y problemas adicionales para el Secretario 
General y Ia Secretaria en Ia aplicacion de las 
recomendaciones de Ia Asamblea General. En conse
cuencia, cree que deben suprimirse en el parrafo 2 las 
palabras "con caracter experimental". 

18. Pasando a las enmiendas contenidas en el 
documento A/C.S/L.l 085, el orador se opone a Ia 
primera de esas enmiendas por las mismas razones por 
las cuales se opone a Ia inclusion de las palabras "con 
caracter experimental" en el parrafo 2 de Ia parte 
dispositiva del proyecto de resoluci6n; se opone tambien 
a Ia segunda de las enmiendas porque cree que el parrafo 
I de Ia parte dispositiva del proyecto describe 
adecuadamente los nuevos procedimientos que han de 
introducirse; resulta supertluo sugerir que el Secretario 
General tambien debe tener en cuenta las opiniones 
expresadas en Ia Quinta Comisi6n y con ello no se haria 
mas que complicar su tarea. 

Primera lectura (continuaci6n) 

SECCION 16. ORGANIZACION DE LAS NACIONES 
UNIDAS PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL 
(conclusion) 

19. El Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) dice 
que su delegacion voto a favor de Ia secci6n 16 porque no 
podria aceptar ninguna limitaci6n del crecimiento 
natural de los recursos destinados a ayudar a los paises 
en desarrollo. Comparte las opiniones expresadas en Ia 
sesi6n precedente por Ia delegacion de Suecia y por 
much as otras delegaciones, y esta de acuerdo con elias en 
que si los creditos aprobados resultan insuficientes para 
los programas de desarrollo, deben aprobarse crectitos 
suplementarios para que Ia ONUDI pueda llevar a cabo 
su tarea. 

20. Tambien desea apoyar Ia propuesta de Ia 
delegacion de Belgica de hacer constar en el informe de 
Ia Comisi6n un voto de agradecimiento a! Gobierno de 
Austria por su generosa contribucion para los edificios 
de Viena destinados a Ia ONUDI y otros organos. 

SECCION (INGRESOS) 3. INGRESOS GENERALES 
(conclusion*) 

21. El Sr. POLIC (Chile) dice que hay un error en Ia 
version espanola del parrafo SI 3-9 del informe de Ia 

* Rcanudacion de los trabajos de Ia 15lla. sc,i(Hl. 
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Comisi6n Consultiva (A/8708 y Corr.l): debe decir 
partida viii en vez de partida iii. 

SECCION 1. VIAJES Y OTROS GASTOS DE 
REPRESENT ANTES Y MIEMBROS DE COMISIO
NES, COMITES Y OTROS ORGANOS SUBSIDIA
RIOS (A/8706, A/8708 Y CORR.1 Y ADD.2, 
A/C.5/1436) 

22. El PRESIDENJE dice que, en su proyecto de 
presupuesto para el ejercicio econ6mico de 1973 
(A/8706), el Secreilario General solicit6 un credito de 
1.507.700 d6lares para la secci6n 1. En los calculos 
revisados presentados en el documento A/C.5/1436, el 
Secretario General solicit6 la consignaci6n de un credito 
adicional de 1.200 dolares, con lo que se llega a un total 
de 1.508. 900 d6lares para esta secci6n. 

23. En su primer informe (A/8708 y Cor.r.l) sobre el 
proyecto de presupuesto para el ejercicio economico de 
1973, Ia Comision Consultiva en Asuntos Administra
tivos y de Presupuesto recomendo una reducci6n de 
60.000 dolares en los calculos iniciales del Secretario 
General. En su informe (A/8708/ Add.2 parr. 17), Ia 
Comisi6n Consultiva recomend6 una reducci6n adicional 
de 10.000 dolares. En consecuencia, el credito total 
recomendado para Ia secci6n 1 por la Comisi6n 
Consultiva para 1973 es de 1.437. 700 d6lares. 

24. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que los creditos solicitados con cargo a la secci6n 1 
para 1973 son superiores en unos 8.000 d6lares a los 
creditos consignados para 1972. Sefiala que los calculos 
correspondientes a los capitulos I (Asamblea General, sus 
comisiones y comites) y Ill (Consejo Economico y Social, 
sus comisiones y comites), presentados a la Comision 
Consultiva para su examen, eran calculos definitivos, 
mientras que los dJculos correspondientes al capitulo IV 
(Consejo de Administracion Fiduciaria, sus comisiones y 
comites) eran solo provisionales; no obstante, ya se ha 
finalizado el programa del Consejo de Administracion 
Fiduciaria y no ha sido necesario introducir ning(m 
cambio en los calculos provisionales. 

25. El aumento de los creditos solicitados para 1973, 
con cargo al capitulo I, en relacion con los creditos 
consignados para 1972, se explica en el parrafo 1-5 del 
informe de la Comision Consultiva. En relacion con los 
creditos solicitados para gastos de viaje, el orador indica 
que Ia Dependencia Comun de Inspecci6n esta 
preparando un imforme sobre normas de viaje. La 
Comisi6n Consultiva ha recomendado una reduccion de 
60.000 do lares para la secci6n 1, basandose en que es 
probable que algunos miembros de ciertos 6rganos de las 
Naciones U nidas no asistan a las reuniones de esos 
6rganos. En consecuencia, Ia Comision Consultiva, 
tomando en consideracion los calculos revisados, 
recomienda una sum a de 1.437. 700 do lares para la 
secci6n 1. 

Por 102 votos contra ninguno, queda aprobada en 
primera lectura la recomendaci6n de la Comisi6n 
Consultiva de que se consigne un credito de 1.437. 700 
dOlares para la secci6n I. 

SECCION 10. GASTOS GENERALES (A/8706, 
A/8708 Y CORR. 1 Y ADD.2, A/C.5/1436) 

26. EL PRESIDENTE dice que, en su proyecto de pre
supuesto (A/8706), el Secretario General solicit6 un cr6-
dito de 6.297.200 d6lares para Ia seccion 10. En los 
calculos revisados que present6 (A/C.5/l436), el 
Secretario General solicit6 un credito adicional de 1.000 
d6lares. lo que da un total de 6.298.200 dolares. 

27. En su primer i11forme (A/8708 y_ Corr. 1) sobre el 
proyecto de presupuesto, la Comisi6n Consultiva 
recomend6 una reducci6n de 97.200 dolares en el 
credito solicitado inicialmente por el Secretario General. 
En su informe (A/8708/ Add.2, parr.I9) sobre los 
c:.'ilculos revisados, Ia Comisi6n Consultiva recomend6 
Ia consignacion de un credito adicional de 1.000 
d61ares. Asi pues, el credito total recomendado para Ia 
seccion 10 por Ia Comisi6n Consultiva para 1973 es de 
6.201.000 d6lares. 

28. El Sr. RHODES. (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que los creditos solicitados con cargo a Ia seccion 10 
para 1973 superan en unos 250.000 d6lares a los creditos 
consignados para 1972. Los factores responsables de este 
aumento se analizan en el parrafo 10-2 del primer 
informe de Ia Comisi6n Consultiva y estan relacionados 
principalmente con aumentos de las tarifas, de los 
precios y de los sueldos pagados en los trabajos por 
contrata, que estan fuera del control del Secretario 
General. 

29. Los parrafos 10-3 y 10-4 se refieren al propuesto 
cable submarino de velocidad mas alta de transmision 
entre Nueva York y Ginebra; Ia Comisi6n Consultiva 
recomienda tam bien que el Secretario General realice un 
examen am plio de las disposiciones 6ptimas que podrian 
tomarse para establecer un enlace de comunicaciones 
entre Nueva York y Ginebra, teniendo en cuenta las 
necesidades de transmisi6n de datos. 

30. La Comisi6n Consultiva recomienda una reducci6n 
de 97.200 d6lares para la secci6n 10, principalme~te por 
concepto de comunicaciones, y, en particular, de 
llamadas telef6nicas de larga distancia, cuyo costo esta 
subiendo rapidamente. Otro rubro en que se podrian 
realizar economias es el de las valijas diplomaticas de la 
Oficina de Informacion Publica. La Comision Consultiva 
indica en el parrafo 10-10, que tambien sera posible 
hacer economias, una vez que Ia CEPA disponga de su 
propio microbus y no necesite alquilar equipo de 
transporte. La Comisi6n Consultiva ha recomendado, en 
el parrafo 10-11, una reducci6n de 15.000 do lares en los 
gastos brutos relacionados con el concierto del Dia de las 
Naciones Unidas; esta reducci6n refleja los ingresos 
.percibidos normalmente en relaci6n con el concierto y 
no representa un intento, por parte de Ia Comisi6n 
Consultiva de economizar en el concierto. La Comisi6n 
Consultiva recuerda que, en el parrafo 10-9, ha invitado 
al Secretario General a realizar un estudio para 
determinar si Ia Division de Hacienda de Ginebra sigue 
necesitando alquilar un sistema magnetico de contabili
dad por tarjetas, ahora que puede disponer de 
instalaciones y servicios modernos en el Centro 
Internacional de Calculos Electr6nicos. 
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31. El Sr. SANDALA (Zambia) dice que es indispensa
ble que se explique cualquier aumento que experimenten 
de un aiio a otro los gastos previstos; en el proyecto de 
presupuesto para el ejercicio econ6mico de 1973 se han 
indicado las razones de los aumentos en algunos casas, 
pero en otros no se ha hecho esto.Cuando se estan 
considerando los gastos previstos, explicar Ia razon porIa 
que se ha producido un aumento es una cuestion de 
principia. 

32. En lo que se refiere al capitulo I (Comunicaciones) 
de Ia seccion 10, el orador desea saber si es realmente 
necesario alquilar un sistema de teleimpresion mas 
eficicnte, capaz de transmitir 100 palabras por minuto, 
para reemplazar al sistema existente con su capacidad de 
60 palabras por minuto, a un costa de 60.000 dolares, en 
comparacion con 35.000 dolares para el sistema actual. 
AI prcguntar si el cable submarino de velocidad mas alta 
de transmisi6n propuesto es necesario, el orador intenta 
simplemente aplicar Ia politica de moderacion que esta 
siguiendo el Secretario General. Espera que el Director 
de Ia Division de Presupuesto explique por que razon es 
necesario el nuevo circuito. 

33. Con todo, su delegacion votara a favor de los 
cred itos solicitados con cargo a Ia seccion 10 para 1973. 

34. El Sr. GARRIDO (Filipinas), refiriendose al cuadro 
13 del primer informe de Ia Comision Consultiva, 
pregunta por que se han reducido los creditos solicitados 
para Ia CEPALO, si se han aumentado los creditos 
solicitados para las demas comisiones economicas 
regionales. 

35. El orador com parte Ia preocupacion de Ia Comision 
Consultiva por el elevado costa de las llamadas 
tclef6nicas entre Nueva York y Ginebra. En consecuen
cia. csta a favor del circuito de teleimpresion mas veloz 
propuesto para las comunicaciones entre Nueva York y 
Ginebra. Se pregunta si seria posible enlazar los sistemas 
de calculos electr6nicos de Ginebra y de Nueva York a 
tin de aumentar su eficiencia. 

36. En relaci6n con el parrafo 10-9 del in forme de Ia 
Comisi6n Consultiva, el orador dice que, para facilitar Ia 
coordinaci6n de sus actividades, hace falta que las 
Nacioncs Unidas y los organismos especializados 
adopten un sistema uniforme de contabilidad. Confia en 
que Ia Comisi6n Consultiva hara Ia recomendacion 
pertinente para el vigcsimo octavo periodo de sesiones. 

3'i. U Sr. AN.BOLl::DA (Colombia), retiriendose al 
parrafo 10-8 del primer informe de Ia Comision Consultiva 
dice que esta de acuerdo en que es necesario examinar el 
material que envia Ia Oficina de Informacion Publica, 
tenienclo presente Ia aplicacion que le dan los 
clestinatarios y el interes que despierta. Sin embargo, le 
preocupa Ia sugerencia que se hace de que es posible 
introducir economias en relacion con las valijas 
diplomaticas de dicha Oficina. Dada Ia importancia 
fundamental de los trabajos de Ia Oficina de 
Informacion Publica, Ia necesidad de mantener infor
mado al publico de todo el mundo de las actividades de 
las Naciones Unidas y el numero creciente de Estados 

Miembros, el orador se pregunta si puede justificarse 
alguna economia en las valijas diplomaticas de Ia 
Oficina. El orador espera que, si llega a hacerse alguna 
reducci6n en esta partida, no resulten afectados los 
trabajos de Ia Oficina de Informacion Publica. Pide que 
el Director interesado de Ia Oficina de Informacion 
Publica y Ia Secretaria aclaren Ia cuestion y den 
seguridades a este respecto. 

38. El Sr. RYAN (Subsecretario General de Servicios 
Generales), en respuesta a! representante de Zambia, le 
asegura que Ia Secretaria esta intentando hacer todo 
cuanto puede para reducir a un minima los gastos de 
comunicaciones y que esta teniendo un exito razonable. 
Antes que se introdujera el cable submarino, se 
utilizaba para las comunicaciones entre Ginebra y Nueva 
York, desde 1966, un transmisor de radio que era capaz 
de transmitir 66 palabras por minuto y funcionaba 16 
horas al dia; a veces, las condiciones meteorologicas 
desfavorables ocasionaban retrasos y, cuando el trans
misor de radio no podia utilizarse, se recurria a un telex, 
con un gasto adicional de unos 5.000 dolares anuales. El 
cable submarino permite una transmision mas rapida, 
funciona las 24 horas del dia y no se ve afectado por las 
condiciones meteorologicas. El PNUD tambien utiliza el 
cable submarino - y paga Ia mitad de los gastos, que 
ascienden a 60.000 dolares - y otros organismos espe- · 
cializados estan estudiando Ia posibilidad de hacerlo. Asi 
pues, si se instala el cable submarino de velocidad mas 
alta de transmision, las organizaciones del sistema de las 
Naciones Unidas en su totalidad se ahorrarian una suma 
considerable. 

39. El Sr. COIDAN (Director de Ia Division de 
Presupuesto), en respuesta a Ia pregunta del represen
tante de Zambia, que queria saber por que no se 
explican siempre las razones de los aumentos de los 
creditos solicitados, dice que, cuando los aumentos son 
debidos a variaciones de los precios o a otros factores de 
pequeiia importancia, las razones no se indican con 
detalle en cada caso para reducir a un minima Ia 
documentacion. Sin embargo, Ia informacion esta 
disponible y, si se le pide, Ia Secretaria siempre estar:i 
dispuesta a facilitar informacion adicional en rdacion 
con cualquiera de los creditos solicitados. 

40. En cuanto a Ia utilizacion de las valijas diploma
ticas de Ia Oficina de Informacion Publica, el orador dice 
que Ia Comision Consultiva ha preguntado a! Secretario 
General si seria posible realizar economias en Ia 
utilizacion de las valijas diplomaticas para enviar 
folletos, comunicados de prensa y el resto del material 
informative que Ia Oficina de Informacion Publica de Ia 
Sede manda a Ginebra y a los demas centros de Ia 
Oticina. El Secretario General no cree que sea facil 
realizar economias en esa esfera. En todo caso, el 
Director de Ia Division de Presupuesto asegura al 
representante de Colombia q11e Ia Oficina de Informa
cion Publica no se va a ver privada de los recursos que 
necesita para desarrollar sus actividades. 

41. En respuesta a Ia pregunta del representante de 
Filipinas sabre Ia red uccion de los creditos solicitados 
para Ia CEPALO, el orador dice que no refleja ninguna 
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reducci6n en las ac:tividades de esa Comisi6n o en los 
servicios que presta, sino que es el resultado de un 
contrato mejor en virtud del cual Ia CEPALO seguira 
prestando los mismos servicios a menor costo. 

Por 108 votos contra 2, queda aprobada en primera 
lectura fa recomendaci6n de fa Comisi6n Consultiva de 
que se consigne un credito de 6.201.000 do/ares para Ia 
secci6n 10. 

SECCION 20. GASTOS ESPECIALES (A/8706, 
A/8708 Y CORR.1 Y ADD. 2, A/C.S/1436) 

42. El PRESIDENT£ indica que, en su proyecto de 
presupuesto A/8706, el Secretario General solicit6 un 
credito de 10.515.400 d6lares para Ia secci6n 20. En los 
calculos revisados (A/C.S/1436), solicit6 un credito 
adicional de 25.000 d6lares, o sea, un total de 10.540.400 
d6lares. En su primer informe (A/8708 y Corr.1) sobre el 
proyecto de presupuesto, Ia Comisi6n Consultiva 
recomend6 una reducci6n de 10.000 d6lares en los 
creditos solicitados inicialmente por el Secretario 
General. En su informe (A/8708/ Add. 2, parr.10) sobre 
los calculos revisados, Ia Comisi6n Consultiva recomend6 
que se consignara d credito adicional de 25.000 d6Iares. 
En consecuencia, Ia consignaci6n total para la secci6n 20 
recomendada por la Comisi6n Consultiva para 1973 es de 
10.530.400 d6lares. 

43. El Sr. RHODES (Presidente de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que, como resulta evidente del cuadro 21 del primer 
informe de Ia Comisi6n Consultiva, la secci6n 20 abarca 
una serie de gastos de caracter muy distinto. Los creditos 
solicitados- unos 10.500.000 d6lares- resultan inferio
res en unos 60.000 d6lares a los creditos consignados para 
1972, principalmente porque en los calculos iniciales no 
se habian incluido creditos respecto de programas para 
los que se habian consignado creditos para 1972. Segun 
las decisiones que adopte Ia Asamblea General en su 
periodo de sesiones en curso, quizas sea necesario 
solicitar otros creditos adicionales para esta secci6n. 

44. El credito solicitado para el capitulo II (Escuela 
Internacional de las Naciones Unidas, Nueva York) 
incluye la tercera de las cuatro cuotas anuales de 500.000 
d6lares para el Fondo de Desarrollo de Ia Escuela. En 
1969, la Asamblea General decidi6 contribuir con 2 
millones de d6lar_es al Fondo; tambien decidi6 que las 
subvenciones anuales para enjugar el deficit de 
funcionamiento de la Escuela se irian reduciendo a 
medida que aumentara el Fondo de Desarrollo. Por 
consiguiente, Ia Comisi6n Consultiva espera que despues 
de 1973 no haya necesidad de una subvenci6n para 
cubrir los gastos de funcionamiento de Ia Escuela. 

45. El credito solicitado para el capitulo VI (Participa
ci6n de las Naciones Unidas en la Dependencia Comun 
de Inspecci6n) representa la parte de los gastos de Ia 
Dependencia que le corresponde sufragar a las Naciones 
Unidas. Este credito refleja Ia decision de Ia Asamblea 
General de que la Dependencia continue existiendo 
hasta el 31 de diciembre de 1973. No se ha propuesto 
ningun cambio en Ia secretaria de Ia Dependencia. 

46. Tampoco ha habido cambio alguno en el personal 
de las actividades que se incluye en el capitulo VII 
(Participaci6n de las Naciones Unidas en actividades de 
cordinaci6n administrativa financiados en comun ). 

47. En el parrafo 20-11 de su primer informe, Ia 
Comisi6n Consultiva declar6 que el credito solicitado 
para Ia Caja Comun de Pensiones del Personal de las 
Naciones Unidas constituia un calculo provisional. 
Despues de haberse preparado el informe, el Comite 
Mixto de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas 
examin6 el presupuesto administrativo de Ia Caja Comun 
para 1973 y, sobre la base de su recomendaci6n, no ha 
sido necesario introducir ningun cambio en el credito 
solicitado para el capitulo VIII. (Participaci6n de las 
Naciones Unidas en los gastos de Ia secretaria de la Caja 
Comun de Pensiones del Personal de las Naciones 
Unidas). 

48. El capitulo X (Premios por servicios eminentes en Ia 
esfera de los derechos humanos) es el unico en el que Ia 
Comisi6n Consultiva ha recomendado que se haga una 
reducci6n. En else preve un crectito para Ia concesi6n de 
hasta cinco premios. La Comisi6n Consultiva no propone 
que se reduzca el valor de los premios. Lo que Ia 
Comisi6n Consultiva critica es el costo del metodo de 
selecci6n de los ganadores. La Comisi6n Consultiva cree 
que Ia reunion del comite de selecci6n podria hacerse 
coincidir con otras actividades de las Naciones Unidas; 
en esta forma se reducirian los gastos de viaje y dietas de 
los miembros del comite de selecci6n. 

49. El Sr. SILVEIRA DA MOT A (Brasil) dice que 
desea reiterar Ia posicion que su delegaci6n ha venido 
adoptando durante largo tiempo en relaci6n con Ia 
consignaci6n de un credito para pagar Ia emisi6n de 
bonos de las Naciones Unidas. 

50. Se ha solicitado un credito de 8.633.400 d6lares 
para el capitulo III de Ia secci6n 20 para amortizar los 
bonos emitidos por las Naciones Unidas y pagar sus 
intereses. Como es bien sabido, el producto de Ia venta de 
esos bonos se utiliz6 enteramente para financiar las 
operaciones de mantenimiento de Ia paz en el Congo y en 
el Oriente Medio. Los Miembros de las Naciones Unidas 
han reconocido repetidamente, en principio y en Ia 
practica, que los gastos resultantes de operaciones de 
mantenimiento de Ia paz se han de sufragar siguiendo un 
procedimiento distinto al que se a plica en el presupuesto 
ordinario, y con un caracter diferente, por el que se 
conceda un trato mas favorable a los paises en desarrollo. 
La delegaci6n del Brasil considera que ese reconoci
miento es incompatible con una distribuci6n de los 
gastos para el pago de los bonos que se hace atendiendo a 
los mismos criterios que se aplican a los gastos incluidos 
en el presupuesto ordinario. Por lo tanto, votara en 
contra del credito solicitado para el capitulo III y pide 
que se le someta a votaci6n por separado. 

51. El Sr. HSING Sung-Yi (China) dice que su 
delegaci6n desea reiterar que se opone firmemente a que 
en el presupuesto ordinaria se incluyan creditos 
relacionados con el Cementerio en conmemoraci6n de los 
caidos a! servicio de las Naciones Unidas en Corea y Ia 
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emision de bonos de las Naciones Unidas. En 
consccuencia, votani contra los creditos solicitados al 
rcspccto. 

52. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) manifiesta que, como cuestion de 
principio yen estricta observancia de las disposiciones de 
Ia Carta. su delegacion se opone al credito destinado a 
tinanciar Ia emision de bonos de las Naciones Unidas. Es 
un hccho conocido que los bonos fueron emitidos para 
sufragar los gastos ilicitos resultantes de operaciones en 
el Congo y en el Oriente Medio. Segun Ia Carta, las 
cuestiones relativas a las operaciones de mantenimiento 
de Ia paz y Ia financiacion de tales operaciones deben ser 
tratadas por ri Consejo de Seguridad. No obstante, 
ambas operaciones fueron emprendidas como resultado 
de decisiones adoptadas por Ia Asamblea General, que 
soslayo Ia Carta. Dado que esas decisiones fueron 
adoptadas en violacion de las disposiciones de Ia Carta, 
no son obligatorias para los Estados Miembros. Fue por 
esc motivo que su delegacion voto contra las resoluciones 
pcrtinentes de Ia Asamblea General y contra Ia inclusion 
en el presupuesto ordinario de creditos relacionados con 
el pago de intereses y Ia amortizacion de Ia emision de 
bonos de las Naciones Unidas. 

SJ. Los gastos relacionados con el Cementerio en 
conmemoracion de los caidos al servicio de las Naciones 
Unidas en Corea fueron el resultado de Ia agresion que, 
bajo Ia bandera de las Naciones Unidas, fue desenca
denada contra Ia Republica Popular Democratica de 
Corea. Esos gastos son ilegales y de ben ser eliminados del 
presupuesto ordinaria de Ia Organizacion. 

54. En consecuencia, su delegacion votara contra Ia 
seccion 20 y. si los gastos a los que se ha referido el 
orador son mantenidos en el presupuesto, su Gobierno 
no contribuira para sufragarlos. 

55. El Sr. NAUDY (Francia) dice que, modificando su 
posicion anterior, el Gobierno de Francia no ha deducido 
de su cuota al presupuesto ordinario de Ia Organizacion 
para 1972 una suma correspondiente a los calculos de 
gastos incluidos en el capitulo III. Esto no significa 
absolutamente ningun · cambio en Ia posicion de 
principia adoptada por su Gobierno acerca de las 
circunstancias que condujeron a Ia emision de bonos de 
las Naciones Unidas. Este pago representa un nuevo 
gesto de buena voluntad y constituye una expresion 
del sincero deseo de Francia de ayudar a Ia Organizacion 
a salir de sus diticultades tinancieras. Animada del 
mismo espiritu, su delegacion votara a favor de todos los 
crcditos solicitados con cargo a Ia seccion 20 para 1973. 

56. El Sr. SELMECI (Hungria) dice que es infortunado 
que en el proyecto de presupuesto se hayan vuelto a 
incluir partidas destinadas a Ia emision de bonos de las 
Naciones Unidas y al Cementerio en conmemoracion de 
los caidos al servicio de las Naciones Unidas en Corea. 
Esos gastos fueron el resultado de operaciones realizadas 
en el Congo y en Corea en violaciaon de Ia Carta, y los 
que obligaron a las Naciones Unidas a emprender esas 
operaciones deben asumir toda Ia responsabilidad por 
elias. La oposici6n de su delegacion a esos gastos es bien 
conocida. 

57. En lo que respecta al capitulo IX (Centro 
Internacional de Calculos Electronicos de Ginebra) de Ia 
seccion 20, el orad or seiiala que Ia cuestion del Centro es 
motivo de gran preocupaci6n para su delegacion, que 
csta de acuerdo con los oradores que, durante el debate 
general. dijeron que los costas del Centro son excesivos 
en comparacion con los beneficios que reporta. 

58. La delegacion del orad or votara contra Ia seccion 20 
en su conjunto. 

59. El Sr. CLELAND (Ghana) dice que su Gobierno ha 
comprado varios bonos de las Naciones Unidas, cuyo 
producto se utiliz6 para financiar operaciones de 
mantenimiento de Ia paz en el Congo. Ghana participo 
en las actividades de las Naciones Unidas destinadas a 
lograr Ia paz en el Congo y en toda Ia region. Por esos 
motivos, su delegacion votara a favor de los cn:~ditos 

solicitados para Ia seccion 20. Si el capitulo III se 
somete a votacion por separado, su delegacion votara a 
favor del mismo. 

60. El Sr. BENNET (Nueva Zelandia) dice que su 
delegacion opina que hasta el momento en que Ia 
Asamblea General decida lo contrario, los capitulos I y 
III de Ia seccion 20 seguiran constituyendo gastos 
correctos dentro del ambito del presupuesto ordinaria en 
cumplimiento de decisiones legales de Ia Asamblea 
General. El orador confia en que esa opinion ha de 
prevalecer en Ia Comision. 

61. El orador expresa que su delegacion aprecia el 
criterio constructivo con que el Gobierno de Francia 
aborda el aspecto presupuestario de Ia cuesti6'n. 

62. El Sr. MAJOLI Otalia) manifiesta que su 
delegacion votara a favor de los calculos correspon
dientes a Ia seccion 20 en su totalidad, con las 
moditicaciones introducidas porIa Comision Consultiva. 

6J. Refiriendose al capitulo III, el orador dice que, en 
sus declaraciones, varios oradores han dado a entender 
que Ia emision de bonos de las Naciones Unidas habia 
tenido por unico objetivo tinanciar operaciones de 
mantenimiento de Ia paz. De hecho, no hay ningun 
vinculo legal entre las operaciones de mantenimiento de 
Ia paz y Ia emision de bonos. Estos fueron emitidos a fin 
de volver a colocar las finanzas de Ia Organizacion sobre 
una base s6lida. AI comprar bonos por valor de 
aproximadamente 9 millones de d6Iares, Italia adopto 
una decision destinada a apoyar a las Naciones Unidas y 
ponerlas en condiciones de continuar sus actividades, Ia 
mayoria de las cuales benefician a los paises en 
desarrollo. Debe tenerse presente que Ia emision de 
bonos es una forma normal de crCdito a Ia cual pueden 
recurrir todos los Estados, y no parece haber motivo 
alguno para impedir que las Naciones Unidas recurran a 
esa forma de credito. En realidad, en el futuro podrian 
surgir ocasiones que hicieran necesarias nuevas emi
siones de bonos y, en consecuencia, es preciso mantener 
Ia confianza publica en las emisiones de bonos de las 
Naciones Unidas. En cambia, si Ia cuestion se tratara 
como lo sugieren ciertas delegaciones, no se mantenclria 
tal confianza. Si el capitulo III se somete a votacion por 
separado, su delegacion votara a favor del mismo. 
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64. El Sr. AIRALDI (Argentina) dice que su delegaci6n 
votani contra el capitulo Ill, pues se opone a que en el 
presupuesto ordinario se incluyan gastos re\acionados 
con Ia emisi6n de bonos de las Naciones Unidas. 

65. El Sr. CHERPOOT (India) manifiesta que, en 
general, las recomendaciones hechas por Ia Comisi6n 
Consultiva acerca de la secci6n 20 son aceptab\es para su 
delegaci6n. Hace suya, en particular, la recomendaci6n 
de Ia Comisi6n Consultiva respecto del capitulo 
X. Parece ilogico destinar 6. 700 d61ares a 
los gastos de viaje y dietas de los ganadores de los 
premios y casi el dob\e de ese importe a los gastos de viaje 
y dietas de los miembros del comite de selecci6n. Su 
delegaci6n votara a favor de Ia secci6n 20 en su totalidad 
y, si el capitulo I se somete a votaci6n por separado, se 
abstendra de votar por los motivos expuestos en aii.os 
anteriores. Respecto del capitulo Ill, hace suyas las 
observaciones del representante del Brasil y anuncia que, 
si dicho capitulo se somete a votaci6n por separado, se 
abstendra de votar. 

66. El Sr. BARTUSEK (Checoslovaquia) manifiesta 
que su delegaci6n considera ilicitos los creditos 
solicitados para los capitulos I y III y se opone a que se 
incluyan en el presupuesto ordinario de la Organizacion. 
En consecuencia, votara contra esos capitulos y contra la 
scccion 20 en su totalidad. 

67. El Sr. OUEDRAOGO (Alto Volta) dice que a\ igual 
que en el pasado, y por los mismos motivos, su 
delegacion votara en contra del capitulo I. Votar en ese 
scntido parece tanto mas justificado cuanto que se estan 
realizando negociaciones con miras a la unificaci6n de 
Corea. El Alto Volta reconocio recientemente a Corea del 
Norte por estimar que debia contribuir a Ia creacion de 
condiciones que ofrecieran probabilidades de conducir a 
tal unificacion. Si el capitulo I no se somete a votaci6n 
por separado, su delegacion se abstendra de votar sobre 
Ia secci6n 20. 

68. ·EI Sr. GARRIDO (Filipinas) dice que, en su 
resoluci6n 977 (X) de 15 de diciembre de 1955, la 
Asamblea General autoriz6 Ia creaci6n del Cementerio 
en conmemoracion de los caidos a! servicio de las 
Naciones Unidas en Corea a fin de rendir homenaje a 
todos aquellos que ofrendaron sus vidas defendiendo los 
objetivos de Ia Organizaci6n en Corea. Por consiguiente, 
el capitulo I representa gastos legales de las Naciones 
Unidas y, hasta el momento en que se deje sin efecto la 
resolucion 977 (X), las Naciones Unidas estan obligadas a 
sufragar los gastos correspondientes a! capitulo I. Por lo 
tanto, su delegaci6n votara a favor del capitulo I. 

69. EJ Sr. KRIVOSHEIN (Republica Socialista Sovieti
ca de Bielorrusia) recuerda que, durante el debate 
general ( l505a. sesion), su delegaci6n manifesto que 
votaria en contra de todo gasto relacionado con la 
emision de bonos de las Naciones Unidas y con el 
'Cementerio en conmemoracion de los caidos a\ servicio 
de las Naciones Unidas en Corea. Tales gastos son 
ilegales y est;an en pugna con las disposiciones de la 
Carta. Las actividades de las Naciones Unidas en Corea 
no estan destinadas a crear condiciones que conduzcan a 

Ia unitlcacion de ese pais. La de\egacion del orador 
votara en contra de Ia secci6n 20 y no hara 
contribuciones para sufragar esos gastos ilegales. 

70. El Sr. VERRET (Haiti) hace suyas las observa
ciones del representante de Filipinas. Su delegaci6n 
votara a favor de Ia secci6n 20 y, en particular, del 
capitulo I. 

71. El Sr. STEWARD (Sudafrica) dice que su 
delegacion votara en contra del capitulo III y se 
abstendra de votar sobre Ia seccion 20 en su conjunto 
debido a que se opone a\ pago, con cargo al presupuesto 
ordinario, de intereses sobre Ia emision de bonos de las 
Naciones Unidas. El Gobierno de Sudafrica ya ha 
dejado constancia de su posicion con respecto a este 
asunto. Su delegacion votara a favor del capitulo I si se 
somete a votacion por separado. Tal voto sera compatible 
con Ia posici6n adoptada anteriormente por su 
delegacion respecto de este asunto. 

72. El Sr. HALATCHEV (Bulgaria) dice que Ia 
Comisi6n conoce muy bien Ia posicion <!e principio de su 
delegaci6n con respecto a los capitulos I y III. Las 
operaciones sufragadas con cargo a esos capitulos fueron 
emprendidas en violaci6n de las disposiciones de la 
Carta, y Bulgaria se niega a admitir su legalidad. Por lo 
tanto, su delegaci6n no hara contribuciones para 
sufragar gastos realizados con cargo a esos capitulos y 
votara contra Ia secci6n 20 en su totalidad. 

73. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas), refiriendose a Ia declaracion 
hecha por el representante de ltalia, dice que si bien los 
bonos pueden haber sido emitidos como medio para 
resolver dificultades financieras de la Organizacion, esas 
diticultades se plantearon precisamente a consecuencia 
de operaciones emprendidas en el Congo y en el Oriente 
Medio. Las decisiones autorizando esas operaciones 
fueron adoptadas por Ia Asamblea General y no por el 
Consejo de Seguridad, lo cual constituye una flagrante 
violacion de Ia Carta. En consecuencia, los gastos 
rca\izados como resultado de esas operaciones son 
tambien una flagrante violacion de la Carta. 

74. El Sr. CONSTANTIN (Rumania) manitiesta que su 
delegaci6n considera ilegales y contrarios a Ia Carta los 
gastos realizados con cargo a los capitulos I y III de la 
seccion 20. Por lo tanto, votara contra esos capitulos y 
contra Ia secci6n 20 en su conjunto. 

75. El Sr. FAROOQ (Pakistan) dice que su delegacion 
votara a favor de Ia secci6n 20 en su totalidad. Si el 
capitulo I se somete a votacion por separado, el Pakistan, 
en armonia con su anterior posicion respecto del asunto, 
se abstendra de votar. 

76. El Sr. STOTTLEMYER (Estados Unidos de 
America) dice que su delegacion sigue manteniendo su 
posici6n de principio de que Ia emision de bonos 
constituye una obligacion legal y obligatoria de las 
Naciones Unidas; para poder mantener Ia integridad de 
las Naciones Unidas es preciso respetar esta obligacion. 
En el Comite Especial encargado de examinar Ia 
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situacion financiera de las Naciones Unidas se esta 
realizando una tentativa para tratar, entre otras cosas, Ia 
cuestion de Ia amortizacion de los bonos de una manera 
que pueda conducir a una solucion del problema de Ia 
Organizacion en materia de deficit. Seria improcedente 
que Ia Quinta Comision adoptara cualesquiera medidas 
que pudieran frustrar los esfuerzos del Comite Especial. 
Por razones analogas, su delegacion apoya los creditos 
solicitados para el capitulo I y votara a favor de Ia seccion 
20. Ademas, votara a favor de los capitulos I y III si 
dichos capitulos se someten a votacion por separado. 

77. El Sr. SANDALA (Zambia) dice que, por las 
razones ad ucidas por varias otras delegaciones, su 
delegacion votara contra Ia seccion 20. 

78. El Sr. BOUCHOUAREB (Argelia) dice que su 
delegacion votara contra los capitulos I y III. 

79. Refiriendose a Ia Comision de las Naciones Unidas 
para Ia Unificacion y Ia Rehabilitacion de Corea y a! 
Cementerio en conmemoracion de los caidos al servicio 
de las Naciones Unidas en Corea, el orador dice que su 
delegacion no se opone de ninguna manera ni a los 
intereses de Corea ni a Ia unificacion de ese pais. En 
efecto, cabe recordar que durante Ia 199a. sesion de Ia 
Mesa de Ia Asamblea, celebrada el 20 de septiembre 
de 1972, el representante de Argelia, en un esfuerzo por 
llegar a un acuerdo acerca de Ia inclusion de Ia cuestion 
de Corea en el programa, senalo que las decisiones 
iniciales relacionadas con Corea fueron adoptadas 
cuando Ia Organizacion estaba integrada por solo 60 
Miembros. El nilmero de Miembros es hoy mas del doble 
que en ese entonces, y es fundamental determinar si los 
Miembros actuales quieren que Ia bandera de las 
Naciones Unidas continue ondeando en Corea. 

80. El Sr. LEVIDES (Grecia) hace suyas las opiniones 
expresadas por los representantes de Nueva Zelandia, 
Ghana, Italia y los Estados Unidos. Su delegacion votara 
a favor de Ia seccion 20 en su totalidad, ya que no ve en 
ella nada. ilegal. Ademas, sL_los capitulos I y III se 
someten a votacion por separado, votara a favor de los 
mismos. 

81. La delegacion de Grecia desea dar las gracias a Ia 
delegacion de Francia por el criterio constructivo con que 
aborda el asunto. 

82. El Sr. SILVEIRA DA MOTA (Brasil) aclara que el 
no ha discutldo Ia legalidad de Ia emision de bonos, sino 
que ha sostenido que el eroducto de Ia venta de los 
bonos habia sido utilizado para sufragar gastos 
realizados a consecuencia de operaciones de manteni
miento de Ia paz en el Congo y en el Oriente Medio. El 
representante de ltalia parece poner en tela de juicio Ia 
verdad de esa aseveracion. Quiza el representante del 
Secretario General pueda informar a Ia Comision 
respecto de cual fue Ia tinalidad a Ia que se destino el 
producto de Ia venta de los bonos. 

83. El Sr. HAG (Sudan) dice que su delegacion votara 
a favor de Ia seccion 20, salvo por el capitulo I, respecto 
del cual votara en contra. 

84. El Sr. YEREMENKO (Republica Socialista Sovie
tica de Ucrania) dice que su delegaci6n se opone a los 
gastos relacionados con los capitulos I y III de Ia seccion 
20, y votara los creditos solicitados al respecto. Los gastos 
correspondientes a dichos capitulos son resultado de 

· actividades emprendidas en violacion de las disposi
ciones de Ia Carta. Por lo tanto, partiendo de su posicion 
de principio e iguf[l que en anos anteriores, su pais no 
aportara contribuciones para sufragar dichos gastos 
ilegales. 

85. El Sr. MIRZA (Afganistan) dice que su delegacion 
votara a favor de Ia seccion 20 en su totalidad. No 
obstante, si el capitulo I se somete a votacion por 
separado, el Afganistan se abstendra de votar sobre el 
mismo. 

86. El Sr. AL-SHARAFI (Yemen) indica que su 
delegacion votara contra el capitulo I si este se somete a 
votaci6n por separado. 

87. El Sr. HENCIC (Yugoslavia) anuncia que su 
delegacion votara a favor de Ia seccion 20. Sin embargo, 
si el capitulo I se somete a votacion por separado, votara 
contra el mismo. 

88. El Sr. SAMBIRA (Burundi) dice que su delegacion 
votara a favor de Ia seccion 20 en su totalidad. No 
obstante, silos capitulos I y III se someten a votacion por 
separado, se abstendra de votar respecto de ellos. 

89. El Sr. MAJOLI (ltalia) dice que las propias 
palabras utilizadas por el representante de Ia Union 
Sovietica confirman Ia declaracion de Ia delegacion 
italiana en el sentido de que no hay ningun vinculo 
oficial ni legal entre Ia emision de bonos y las operaciones 
de mantenimiento de Ia paz. 

90. Refiriendose a Ia declaracion del representante del 
Brasil, el orador dice que es muy dificil indicar en que se 
utilizan los fondos procedentes de Ia venta de los 
bonos. Lo cierto es que los bonos fueron emitidos a fin de 
volver a colocar las finanzas de Ia Organizacion sobre 
una base firme. 

91. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) manifiesta que las 
actividades para las cuales se solicitan creditos con cargo 
a los capitulos I y III estan en contradiccion con las 
disposiciones de Ia Carta y constituyen una injerencia en 
los asuntos internos de Estados. Ademas, estas 
actividades son el resultado de Ia politica colonialista y 
neocolonialista adoptada por los Estados Unidos. EI 
Gobierno de los Estados Unidos ha intervenido en otros 
paises y ahora se hacen tentativas para sufragar el costo 
de esa intervencion mediante Ia emision de bonos de las 
Naciones Unidas. Su delegacion se opone a los creditos 
que se solicitan para los capitulos I y III y nose considera 
obligada a financiar las actividades abarcadas por esos 
capitulos. Por lo tanto, votara en contra de ambos. Para 
concluir, el orador dice que su delegacion pide que se 
vote por separado sobre el capitulo I. 

92. El Sr. COIDAN (Director de Ia Division de 
Presupuesto), contestando a Ia pregunta hecha por el 
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representante dell Brasil, explica que el producto de la 
venta de los bonos de las Naciones Unidas fue acreditado 
en cuentas especiales, cuyos recursos fueron utilizados 
para financiar gastos relacionados con las operaciones 
emprendidas en el Congo y en el Oriente Medio. 

93. EL PRESIDENTE recuerda que los representantes 
de Cuba y el Brasil han pedido que se sometan a votaci6n 
por separado los capitulos I y III respectivamente. 

Por 65 votos contra 26 y 18 abstenciones, queda 
aprobada en primera lectura la recomendaci6n de la 
Comisi6n Consultiva de que se consigne un credito de 
79.100 d6lares para el capitulo I. 

Por 70 votos contra 20 y 16 abstenciones, queda 
aprobada en primera lectura Ia recomendaci6n de Ia 
Comisi6n Consultiva de que consigne un credito de 
8.633.400 d6lares para el capitulo Ill. 

94. EL PRESIDENTE invita a la Comisi6n a votar 
sobre la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva de 

que se consigne un credito de 10.530.400 d6lares para la 
secci6n 20 en su totalidad. 

Por 88 votos contra 12 y 8 abstenciones, queda 
aprobada en primera lectura la recomendaci6n de Ia 
Comisi6n Consultiva de que se consigne un credito de 
10.530.400 d6lares para Ia secci6n 20. 

95. El Sr. ABRASZEWSKI (Polonia) explica que su 
delegaci6n voto contra la secci6n 20 en su totalidad por 
haberse incluido en ella gastos relacionados con la 
emisi6n de bonos de las Naciones Unidas y con el 
Cementerio en conmemoraci6n de los caidos al servicio 
de las Naciones Unidas en Corea. Los gastos realizados 
con cargo a los capitulos I y III son el resultado de 
actividades emprendidas en violaci6n de las disposicio
nes de la Carta y, por tal motivo, Polonia aportara con
tribuciones para sufragarlos. 

Se levanta la sesi6n a las 13.25 horas. 




